ECONOMÍA 15 MARTES, 5 DE FEBRERO DE 2013



José María Escovar Cardozo, gerente General de Gerfor, multilatina colombiana. FOTO CORTESÍA

EMPRESA ENTREVISTA

Retrasos oficiales de obras pasan la factura a Gerfor

Gerente de esta multilatina colombiana de suministros para infraestructura señala pérdidas de empleos y menos ventas.

Por JUAN FERNANDO ROJAS T.

🕻 El 2012 fue un año desafortunado en ejecución de obras del Gobierno. Con el sol a la espalda del presidente Santos y a un año de elecciones, su ejecutoria en infraestructura se ha quedando en la retórica de que hay los dineros, los proyectos, pero no se ejecutan".

De esa manera resume el gerente General de Gerfor, José María Escovar Cardozo la situación que hoy tiene a esta multilatina en aprietos, luego de inversiones de 50.000 millones de pesos en el país para optimizar su producción de tuberías, griferías y otros suministros para infraestructura y construcción (vivienda).

Esta empresa de 45 años además de su planta de pro-

ducción en Cota (Cundinamarca) tiene otras en Perú y Guatemala, así como centros de distribución en El Salvador y Honduras

¿Cómo cerró 2012 la operación de Gerfor en Colombia?

"Decrecieron las ventas en 5 por ciento, los márgenes de rentabilidad se redujeron a la mitad y vendimos 150.000 millones de pesos. Hoy nuestras plantas están trabajando al 50 por ciento y no hay industria tecnológicamente avanzada que resista eso".

¿Y qué está haciendo para sortear esa situación?

"Apretándonos el cinturón. Hemos tenido que desmontar capacidad instalada en Colombia después de inversiones por 30 millones de dólares. Lamentablemente hemos perdido 150 puestos de trabajo y hoy tenemos 850 empleados. Hace dos años invertimos 9 millones de dólares en Perú, si las cosas fueran mejor en Colombia, la mitad de esos recursos se habrían quedado aquí".

¿Cuáles son las perspectivas de Gerfor para 2013?

nes en ventas, hacer inversio-

"Después de un mal año en Colombia, esperamos recuperar lo perdido y sumarlo a 2013 con un crecimiento de 12 por ciento para retomar el ritmo, superar los 180.000 millones por 15.000 millones de pesos, recuperar esos 150 puestos de trabajo que perdimos y en exportaciones esperamos llegar a los 5 millones de dólares, apenas, porque la revalua-ción del peso no ayuda".

COLOMBIAN HEADLINES

GEREOR WILL TRY TO RECOVER IN 2013

"2012 was an unfortunate years in terms of execution of Government projects," said Jose María Escovar, the CEO of Colombian multinational, Gerfor. After a 50,000 million-peso investment in Colombia to optimize production of pipes and other supplies for infrastructure and construction, the Government's failure to execute projects resulted in 150 layoffs and five percent reduction in sales.



>> ¿QUÉ SIGUE?

UNA APUESTA POR LA INNOVACIÓN

En incorporación de tecnologías en el segmento de tuberías y accesorios de PVC. Colombia es líder en la región. Gerfor es pionero en fabricar un tipo de tuberia supraxial para agua potable y saneamiento básico que tiene mayor vida útil, resitencia y flexibilidad. "En tubería de alcantarillado vamos a llegar a diametros de 51 pulgadas (1,3 metros), cuando 10 años atrás llegábamos a las12 pulgadas (30 centímetros)", explica José Escovar, gerente de Gerfor.

¿Ve que arrancará la locomotora de la construcción?

Los industriales estamos sintiendo que el Gobierno se dejó coger la noche en infraestructura en un año de contraciclo, pues municipios y departamentos tienen las ollas raspadas. En cuanto a vivienda, vemos que Bogotá va mal y otras ciudades son lentas en habilitar tierras antes de que especulen con ellas. Las viviendas gratuitas son una idea audaz, pero es un 'estartazo' que no es sostenible en el tiempo"



EN DEFINITIVA

Son muchos los desafíos que tie-ne Gerfor para 2013, en términos de recuperar el terreno perdido en 2012 por factores externos como la baja ejecución oficial en infraestructura y vivienda.

NOTAS ECONÓMICAS

JUAN FERNANDO ROJAS T.

mil 375 pesos es el precio de la carga de café de 125 kilos.

HIDROCARBUROS

MINMINAS DICE QUE LLEGÓ AL MILLÓN DE BARRII ES

Así lo informó anoche con una cifra preliminar de la producción diaria promedio de petróleo en enero de un millón 11.992 barriles. De confirmarse el registro, sería histórico y significaría un alza de 7,65% frente a igual mes de 2012 (940.000 barriles). El año pasado la producción diaria promedió los 944.000 barriles.

LIQUIDACIÓN

AVANZA TRASLADO **DE LOS CLIENTES** DE INTERBOLSA

Al menos unos 13.615 clientes de la firma ha traslado sus portafolios a otras comisionistas reportó el Depósito Centralizado de Valores (Deceval). El total corresponde al 70% de las 19.306 personas que tenía la firma el pasado 1° de noviembre de 2012. Los portafolios trasladados suman \$3,67 billones, 77% del total.

MINEROS NO VA MÁS EN EXPLORACIÓN CONJUNTA EN PERÚ

Después de dos años de explorar en ese país en asocio con la compñaía Goldsands Development, la mayor productora del mineral en Colombia informó ayer al mercado que desiste de esa posibi-lidad por no tener "la magnitud pretendida". Pero, agregó, habría una eventual adquisición de una minera nicaragüense.

MINERÍA

GOBIERNO PASA AL TABLERO EN COLOMBIA GENERA

Este certamen de la Andi enfocado en las perspectivas de los negocios de petróleo, energía, minería y gas. La cita sectorial es en el Centro de Convenciones de Cartagena entre jueves v viernes próximos. Por allá desfilarán los ministros de Minas y Energía, Hacienda, Medio Ambiente y el director de Planeación Nacional.

Falleció el abogado Ignacio Sanín Bernal

Por JUAN FERNANDO ROJAS T.

Rodeado por el amor de sus familiares más cercanos murió ayer, por una afección cardíaca, el connotado abogado *Ignacio* Sanín Bernal, en Medellín, donde nació hace 66 años.

Este jurista y consultor empresarial experto en derecho privado se distinguió por ser maestro de muchas generaciones de abogados en materias tributarias y societarias, tanto en pregrados como postgrados de la universidades Pontificia Bolivariana, de donde egresó, los Andes, Externado de Colombia y San Buenaventura (Cali).

Con maestría en Derecho Privado de la UPB, realizó dos más en esa materia y Administración en Inglaterra. Su pasión por las leyes lo llevó a escribir varios libros sobre derechos tributario y comercial que fueron referentes para el gremio en el país. Asimismo fue columnista ocasional de este diario en esos temas.

Durante 40 años estuvo al

frente de la firma de abogados que lleva su nombre, desde la que asesoró a empresas colombianas y extranjeras. Fue miembro de la Junta Directiva de Ecopetrol por 9 años entre 2002 V 2011.

"Sus seis nietos eran su adoración y era muy querido por su filantropía en Fredonia, donde tenía su finca", dice Juan Esteban, también abogado y uno de sus cuatro hijos.

Las exeguias serán hoy a las 11:00 a.m. en Jardines de Montesacro ■



Abogado Ignacio Sanín Bernal (1946-2013). FOTO JAIME PÉREZ